
Протокол № 14/10 

совместного заседания межотраслевого совета потребителей по вопросам 

деятельности субъектов естественных монополий при Губернаторе Калужской 

области (далее – Совет потребителей) и Общественного совета при министерстве 

тарифного регулирования Калужской области (далее - Общественный совет) 

 

г. Калуга, пл. Старый Торг, 9/10                                                                     19 апреля 2017 года 

конференц-зал ЦНТИ          

 

Начало заседания: 10.00.  

 

Присутствуют:  

- 11 членов Совета потребителей из 14 (Кворум для принятия решений – 7 чел.) 

- 8 членов Общественного совета из 11 (Кворум для принятия решений – 8 чел.) 

Присутствуют члены Совета потребителей: Терников Виктор Николаевич, 

Богданов Валерий Петрович, Колпаков Андрей Николаевич,  Крыженков Геннадий 

Николаевич, Жуков Юрий Николаевич, Потехин Роман Сергеевич, Родин Михаил 

Михайлович, Матвеева Марина Леонидовна, Таирова Вера Львовна, Федоров 

Николай Сергеевич, Чистяков Александр Михайлович 

Отсутствуют члены Совета потребителей: Гришин Виктор Алексеевич, 

Шаулин Денис Викторович, Курганов Денис Олегович. 

Присутствуют члены Общественного совета: Богданов Валерий Петрович, 

Илларионова Нина Васильевна, Потехин Роман Сергеевич, Терников Виктор 

Николаевич, Филимонов Василий Иванович. Шапиро Людмила Валентиновна, 

Савкин Михаил Сергеевич, Чернышев Вадим Геннадьевич.  

Отсутствуют члены Общественного совета: Белоусов Николай Иванович, 

Григорян Татевик Рустамовна, Диденко Карп Карпович. 

Приглашенные: Представители ПАО МРСК Центра и Приволжья: Павлова 

Ирина Владимировна - заместитель директора по экономике и финансам, Грачева 

Елена Константиновна-заместитель директора по инвестиционной деятельности; 

представитель министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Калужской области: Сычев Михаил Юрьевич - начальник управления энергетики; 



представитель министерства конкурентной политики Калужской области: Кузина 

Галина Алексеевна – заместитель начальника управления - начальник отдела 

регулирования в сфере жилищно-коммунального хозяйства. 

Председательствующие на совместном заседании: Богданов Валерий 

Петрович - председатель Общественного совета и Терников Виктор Николаевич - 

председатель Совета потребителей. 

 

О повестке дня совместного заседания. 

Слушали:  

Председателя Совета потребителей Терникова Виктора Николаевича, который 

огласил повестку дня совместного заседания Совета потребителей и Общественного 

совета: 

1. О ходе реализации инвестпрограммы МРСК Центра и Приволжья, 

филиал Калугаэнерго в 2016 году. 

2. Реализация на территории Калужской области постановления 

Правительства Российской Федерации от 26.12.2016 №1498 в части 

новых нормативов потребления коммунальных ресурсов в целях 

содержания общего имущества многоквартирных домов. 

За повестку дня голосовали единогласно. 

 

1. По первому вопросу повестки дня совместного заседания слушали: 

Грачеву Елену Константиновну-заместителя директора по инвестиционной 

деятельности ПАО МРСК Центра и Приволжья Филиал Калугаэнерго. 

В рамках программы была проведена реконструкция сетей 10, 6 и 0,4 Квт, 

произведена замена оборудования на ряде подстанций. Полная информация с 

перечнем всех объектов инвестиционной программы размещена на сайте ПАО МРСК 

Центра и Приволжья Филиала Калугаэнерго. Инвестиционная программа 2016 года 

выполнена в полном объеме.  

Затем представители ПАО МРСК Центра и Приволжья Филиала Калугаэнерго 

ответили на вопросы членов Общественного Совета и МСП при Губернаторе 

Калужской области. На вопрос: «Какие выводы сделаны ПАО МРСК Центра и 

Приволжья Филиалом Калугаэнерго в связи с событиями, произошедшими в конце 

прошлого года, когда из-за погодных условий произошли массовые отключения 



электроэнергии по всему региону?» представители ПАО МРСК Центра и Приволжья 

Филиала Калугаэнерго проинформировали присутствующих о том, что 

инвестиционная программа на 2017 год полностью пересмотрена и изменена на 90%. 

Основная часть средств будет направлена на реконструкцию сетевого хозяйства, 

замену оборудования на подстанциях, а также на приобретение спецтехники, 

необходимой для обслуживания сетей и проведения аварийно-восстановительных 

работ.  

Член Общественного Совета Белоусов Н.И. внес предложение использовать 

хозрасчетный метод при проведении работ по реконструкции сетевого хозяйства.  

Член МСП при Губернаторе Калужской области Федоров Н.С. предложил 

руководству ПАО МРСК Центра и Приволжья Филиала Калугаэнерго обратиться к 

региональным законодателям с инициативой по изменению положений Лесного 

кодекса РФ. 

Решение по первому вопросу повестки дня: 

1. Информацию по исполнению инвестиционной программы ПАО 

МРСК Центра и Приволжья Филиала Калугаэнерго за 2016 год 

принять к сведению.  

2. Рекомендовать ПАО МРСК Центра и Приволжья Филиалу 

Калугаэнерго применять в своей работе хозрасчетный метод по 

реконструкции сетевого хозяйства. 

3. Рекомендовать ПАО МРСК Центра и Приволжья Филиалу 

Калугаэнерго обратиться с законодательной инициативой по 

изменению Лесного кодекса РФ в Законодательное Собрание 

Калужской области.  

 

2.По второму вопросу повестки дня совместного заседания 

Слушали Кузину Г.А. 

С 1 января 2017 года изменился порядок определения размера платы за 

содержание жилого помещения. 

В целях реализации нового порядка утверждено постановление 

Правительства РФ № 1498, которое внесло изменения в ряд НПА, в том числе в 

Правила № 306, Правила № 354, Правила № 124, Правила № 491 и связаны они 



с изменением порядка оплаты отдельных видов коммунальных услуг, 

коммунальных ресурсов, потребляемых при содержании общего имущества 

многоквартирного дома.  

ППРФ № 1498, установлено, что органы государственной власти 

субъектов Российской Федерации не позднее 1 июня 2017 года должны 

утвердить нормативы потребления холодной воды, горячей воды, отведения 

сточных вод, электрической энергии в целях содержания общего имущества в 

многоквартирном доме. 

Пересмотр нормативов потребления электрической энергии в целях 

содержания общего имущества в многоквартирном доме осуществлен 

расчетным методом в строгом соответствии с  Правилами установления и 

определения нормативов потребления коммунальных услуг, с учетом 

дифференциации многоквартирных домов по группам оборудования. 

При определении нормативов потребления электрической энергии 

использовались площади помещений, относящихся к общему имуществу в 

многоквартирном доме, отраженные в технической документации на 

многоквартирный дом и видам таких помещений, указанных в пунктах 1 и 2 

части 1 статьи 36 Жилищного кодекса Российской Федерации. 

Нормативы потребления холодной воды, горячей воды, отведения 

сточных вод в настоящее время рассматриваются, и будут утверждены  не 

позднее 1 июня 2017 года, то есть в сроки, установленные Правительством 

Российской Федерации. 

При определении нормативов потребления по воде должна учитываться 

оснащенность МКД в МОП водоразборными устройствами и санитарно-

техническим оборудованием. 

Позиция Минстроя России, изложенная в письме от 11.04.2017 N 12368-

АЧ/04, указывает, что размер расходов на «коммунальные ресурсы, 

используемые в целях содержания общего имущества в многоквартирном 

доме» в составе платы за содержание жилого помещения надлежит определять 



исходя из фактического потребления коммунальных указанных ресурсов, 

определенного по показаниям коллективного (общедомового) прибора учета 

коммунального ресурса, в случаях: 

- если объем коммунальных ресурсов в целях содержания общего имущества, 

рассчитанный по показаниям таких приборов учета, предъявляемый к оплате 

собственникам помещений, будет ниже, чем рассчитанный по нормативу 

потребления коммунальных услуг на общедомовые нужды; 

- если собственниками помещений на общем собрании принято решение о 

распределении на всех собственников помещений объема коммунальных 

ресурсов в целях содержания общего имущества, превышающего объем 

коммунальных ресурсов, рассчитанный по нормативу потребления 

коммунальных услуг на общедомовые нужды. 

Одновременно Минстрой России разъясняет, что при расчете платы за 

коммунальные ресурсы в целях содержания общего имущества в 

многоквартирном доме предусматривается включение разной площади общего 

имущества для разных коммунальных ресурсов (холодной и горячей воды, 

электрической энергии и т.п.). 

Решение по второму вопросу повестки дня: 

Принять информацию заместителя начальника управления-начальника 

отдела регулирования в сфере жилищно-коммунального хозяйства  Кузиной 

Г.А. к сведению. 

Данный протокол подлежит размещению в сети Интернет на сайтах 

Правительства Калужской области и министерства конкурентной политики 

Калужской области для сведения. 

   

Председатель Совета потребителей                                          В. Н. Терников 

Председатель Общественного совета          В. П. Богданов 

Секретарь                                                 А. О. Галацан 


